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 No portal da Prefeitura de 
Ponte Nova o cidadão ponte-no-
vense pode ler texto elaborado 
pela secretaria municipal de Cul-
tura, Turismo e Comunicação que 
diz: “O Carnaval de blocos de 
bairros é tendência dos maiores 
carnavais do país”. Neste ritmo, 
os foliões terão em 07 (sete) bair-
ros som e shows, a partir de sá-
bado, 10 de fevereiro. Saiba mais 
sobre carnaval:

Páginas 11 e 12

BILISQUETE continua na memória do povo, 
principalmente quando chega o Carnaval. Sua 
figura espalha alegria por todas as cidades e 
ele desfilava em todos os blocos. E dançava, 
mesmo sem música. A lenda viva da alegria 

continua na mente de todos os foliões. 
Mais carnaval: Página 12
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DENGUE
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Ponte Nova promove 
campanha e mutirão 

para combate ao 
mosquito Aedes aegytpty

ETE-PONTE NOVA
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DMAES garante que 
as obras estão sendo 

finalizadas

POLICIA CIVIL/PONTE NOVA

RAUL SOARES
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Instrutor recebeu propina 
do marido de mulher que 

queria CNH: eles são 
indiciados por corrupção!

Carnaval de Ponte Nova tem modelo 
descentralizado em sete locais diferentes

ESPORTES

 Em mais de 220 mil votos, Miguel Alves, atleta de 
Ponte Nova, obteve 19.956 votos em eleição direta pela 
internet e ganhou como o melhor jogador de handebol de 
Minas. Recebeu o troféu da Federação Mineira de Hande-
bol, em Belo Horizonte.

Página 15

Ponte Nova tem o melhor jogador 
de handebol de Minas Gerais

 Em Raul Soares, os policiais militares intercepta-
ram um Polo prata, depois de denúncias de que traficantes 
tinham adquirido droga em Belo Horizonte e levava para 
Caratinga. Eles foram cercados, também, em Rio Casca e 
São Pedro dos Ferros. A tática da PM deu certo e 02 (dois) 
homens foram presos com 52 barras de maconha.

Operação da Polícia Militar 
prende 02 traficantes e apreende 

52 barras de maconha

Operação policial apreende 52 barras de maconha e outros materiais ilícitos, em Raul Soares

A folia no Triângulo o ano passado (2023), foi considerado o mais procurado pelos foliões
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Câmara de Ponte Nova retorna 
com reuniões e entrega moderno 

sistema de segurança
 Depois de 43 dias, os vereadores voltaram do 
recesso parlamentar. Na segunda-feira, 05 de feverei-
ro, aconteceu a 1ª reunião ordinária do ano de 2024. 
Como novidade, os vereadores tiveram que passar por 
equipamentos modernos de segurança como catraca 
eletrônica com sensor de monitoramento facial.

Dr. Wellerson Mayrink apresenta equipamentos de segurança nas dependências da Câmara
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 Para não 
dizer que não falei 
das flores dentre 
tantos espinhos, 
mergulho na boa 
vontade para ten-
tar enxergar um 
jardim florido. Os 
canteiros são mui-
tos e nem sem-
pre a adubagem 
contribui para a germinação 
das sementes. É importante 
entender que as sementes são 
estruturas complexas compos-
tas de diferentes partes. A cas-
ca que protege o embrião e o 
tecido interno garantem a via-
bilidade. O mesmo embrião é 
o responsável para dar origem 
à nova planta, pois nele estão 
as informações genéticas para 
o desenvolvimento. A ciência 
por trás da alta qualidade. No 
Brasil temos a EMBRAPA.
 Governar é selecionar 
e plantar boas sementes. Em 
terra fértil se colhem bons fru-
tos. Uma ideia que a princípio 
parecia boa, esbarrou na esco-
lha das sementes. O “Voa Bra-
sil” anunciado no ano passado 
abria asas para população de 
baixa renda cruzar os céus do 
país com passagens estimadas 
em 200 reais. As linhas aére-
as entre as principais capitais 
têm alto índice de ocupação 
com custo de tarifa cheia mais 
bagagem. Rotas para o interior, 
tipo BEAGÁ-Ipatinga, são defi-
citárias e provocam ônus para 
as Companhias. Pessoas de 
outras regiões raramente irão 
até Ipatinga. De qualquer parte 
do país os destinos mais pro-
curados pelos novos usuários 
serão RJ, SP, MG, PR, BA etc. O 
programa pode acontecer, mas 
a conta será nossa.
 Um voo de BH/Sal-
vador varia de R$ 513,04 a 
R$ 1.073,05 dependendo do 
horário. O preço é atual para 
embarque no final de feverei-
ro. As Cia. Aéreas não sobre-

viverão oferecendo 
voos a 200 reais em 
rota com alto índice de 
ocupação. Quem paga 
a diferença? No mun-
do todo as Empresas 
Aéreas vivem de “pires 
na mão”. Aqui na terra 
de Santos Dumont não 
é diferente. Transporte 
aéreo é atividade de ca-

pital intensivo. Para se ter uma 
ideia, a aeronave mais vendida 
no mundo é o modelo A320ceo 
da Airbus para 160 passagei-
ros. Seu custo esta por volta de 
US$ 98,0 milhões, cerca de R$ 
490 milhões. Uma companhia 
de porte médio com frota de 
20 aeronaves precisa de 9,8 bi-
lhões de reais só para aquisição 
dos aviões.
 Lembrando quem 
paga a conta, em 2021 no go-
verno Bolsonaro, as Cia. Aé-
reas do Brasil obtiveram 7,59 
bilhões de reais em benefícios 
fiscais. No dia 24 pp o ministro 
de Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, anunciou o plano 
de fortalecimento para o setor 
empresarial no valor de 6 bi-
lhões de reais. A medida a ser 
anunciada em 10 dias, inclui 
refinanciamento de dívidas e 
incentivos para a compra de 
novos aviões (EMBRAER?). 
Nunca saberemos se esse fun-
do está perdido.
 Quando “Pero Vaz de 
Caminha” escreveu a primeira 
carta daqui para o Rei de Portu-
gal em 1.500 ele afirmou: “nes-
ta terra, em se plantando tudo 
dá”. Nos mande boas semente. 
Não vieram! Os jardins cultiva-
dos até hoje carecem de boas 
essências. Está faltando perfu-
me e cor. O “14 Bis” de Dumont 
é lembrado no grupo musical 
do mesmo nome criado pe-
los irmãos Venturini, Flavio 
e Cláudio. Planeta Sonho não 
dorme no Clube da Esquina. Já 
o Brasil está envolto em cortina 
de fumaça.

Flores e espinhos

Os consumidores e o Carnaval!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Estamos oficialmente 
no chamado feriado de Carnaval. 
Assim, seguem algumas dicas 
para que você não tenha aborre-
cimentos na folia. É melhor pre-
venir do que remediar:
 1) Vai viajar? Avise à 
sua operadora de cartão de crédi-
to previamente, sob pena de suas 
compras não serem realizadas.
 2) Vai viajar para o 
exterior? Verifique e pesquise 
se vale a pena utilizar cartão de 
crédito ou não. Além de haver 
cartões pré-pagos que podem 
ser recarregados previamente, 
veja se compensa utilizar corri-
queiramente o cartão por causa 
da incidência de Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) sob 
cada compra, sem contar a varia-
ção cambial.
 3) Vai viajar aqui no 
Brasil? Cuidado com as chuvas e 
com as estradas, um tanto quanto 
esburacadas. Se cair em um bu-
raco e tiver problemas ou danos, 
tire uma foto, ligue para a polícia 
e faça um boletim de ocorrência. 
Guarde as fotos, as notas fiscais 
e os recibos dos danos causados. 
Procure seu advogado à busca de 
ressarcimento.

 4) Vai viajar de ônibus? 
Planejamento evita transtornos. 
Em caso de desistência, você tem 
direito a receber o dinheiro de vol-
ta da passagem até antes de con-
figurado o ato do embarque, bas-
tando a sua simples declaração de 
vontade. A empresa pode devolver 
no ato, ou até em 30 dias. Se esta 
quiser manter um bom relaciona-
mento, devolverá na hora.
 5) Percebeu algum tu-
multo nas aglomerações? Afas-
te-se o mais rápido possível para 
que não sofra dano por causa que 
não tenha dado.
 6) Foi para algum 
lugar, no litoral, em que o ven-
dedor cobra reserva na areia? 
Converse antes, já que a faixa li-
torânea de areia é bem de domí-
nio público e, por isso, não pode 
ser objeto de cobrança.
 7) Foi para algum lo-
cal fechado e perdeu a cartela de 
consumação? Não podemos agir 
de má-fé. Procure o responsável 
e alegue o que realente consumiu 
e o acontecido. A costumeira co-

brança de um valor pela perda 
da cartela é ilegal e abusiva em 
alguns casos.
 8) Estabelecimentos 
que usam cartão de crédito têm 
de conceder desconto a quem 
paga com dinheiro vivo. Pode ser 
uma vantagem pra quem compra 
e para quem vende!
 9) Teve algum proble-
ma? Faça boletim de ocorrência, 
vá ao Procon e aguarde o findar 
da folia para contratar um advo-
gado e ir ao Poder Judiciário.
 10) Não deixe o pla-
nejamento das festividades de 
carnaval para a última hora. Evite 
filas e transtornos. Quem chega 
primeiro, bebe água limpa.
 Além de insistir na 
máxima do Código de Trânsito 
Brasileiro, de que se beber não 
dirija, fique tranquilo em caso 
de eventual aborrecimento. 
Documente tudo e aguarde o 
retorno do expediente forense 
na quinta-feira. Que você tenha 
dias de descanso, de excelente 
folia e em paz. Forte abraço!

E o STF: caminhando para o 
conservadorismo ou jogando para a plateia?

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Que Cristiano Zanin 
é de linha conservadora não 
tenho dúvidas. Suas opiniões 
sobre aborto e descriminaliza-
ção das drogas mostram sua vi-
são apequenada. Igual à do juiz 
Otávio Tioiti Tokuda que negou 
liminar a partidos de esquerda 
que entram com ação contra o 
Hospital São Camilo que se ne-
gou a colocar o DIU (Dispositivo 
Intrauterino) numa mulher. Na 
avaliação do magistrado, “a im-
posição de um direito secular 
de um individuo a uma insti-
tuição de orientação católica, 
o que é inadmissível, (…) viola-
ria o direito constitucional de 
liberdade de consciência e de 
crença”.
 O juiz Tokuda foi mais 
além. Só faltou escrever no final 
da sentença que Deus, Pátria e 
Família: “Como se sabe, a vida 
é direito inviolável para o ca-
tólico, inclusive na defesa do 
nascituro, e a busca por méto-
dos anticoncepcionais impede 
o direito à vida, por mera bus-
ca de prazer sexual, situação 
que afronta a moralidade cris-
tã”, acrescentou.
 Enredo como este 
mostra que estamos em Pindo-
rama e a decisão é mesmo Taba-
jara, com vênia aos indígenas!

 Vamos voltar ao STF 
(Superior Tribunal Federal) e as 
digressões do Congresso Nacio-
nal. Morrem de medo do Xan-
dão. Está mesmo fazendo falta 
é a Rosa Weber, que encarou os 
terroristas e insurretos, que fi-
zeram atos contra a democracia 
depois da vitória de Lula: com 
urnas eletrônicas auditáveis!
 E vai e vem no STF 
deixa trabalhadores de orelha 
em pé: no final do ano passa-
do, o STF aprovou a revisão da 
aposentadoria, amplamente co-
nhecida como “Revisão da Vida 
Toda”. A Corte decidiu que a re-
visão poderia ser solicitada por 
aposentados que começaram a 
receber seus benefícios entre 
29 de novembro de 1999 e 12 de 

novembro de 2019, 01 (um) dia 
antes da Reforma da Previdên-
cia entrar em vigor.
 Agora, esse assunto 
vai ao plenário físico, a partir 
de 28 de fevereiro (outro adia-
mento, seria dia 1º de feve-
reiro), para novas avaliações. 
Essa mudança oferece nova 
oportunidade para os aposen-
tados que buscam a revisão de 
seus benefícios. A decisão pode 
fazer uma grande diferença 
para esses indivíduos, muitos 
dos quais veem na revisão das 
aposentadorias uma forma de 
melhorar o valor de seu bene-
fício. O resultado desse novo 
julgamento é esperado com an-
siedade por muitos.
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 Mais de 20 ido-
sos e 03 (três) funcionários 
testaram positivo para a do-
ença, sendo que um deles 
está internado no Hospital 
São Sebastião, de Viçosa. A 
Instituição de Longa Per-
manência (ILP) passa por 
isolamento e está fechada 
para visitas até dia 20 de 
fevereiro. A direção da ILP 
informou na quarta-feira, 07 
de fevereiro, que a situação 
está sendo monitorada pela 
Vigilância Epidemiológica 
da Cidade Universitária.
 Além disso, todos 
os assistidos estão vacina-
dos com a 5ª dose contra o 
coronavírus e as visitas ao 
espaço foram suspensas até 
o dia 20 de fevereiro. Em 

2021, no período da pande-
mia, o local, que abriga 38 
pessoas atualmente, teve 
outros surtos. No último 
domingo, dia 04 de feve-
reiro, idoso foi internado 
com febre e diagnosticado 
primeiramente com virose. 
A enfermeira do Lar dos Ve-
lhinhos, então decidiu reali-
zar o teste para a COVID-19, 
Com resultado positivo hou-
ve testagem em geral.
 O Lar dos Velhi-
nhos informou que todos os 
outros idosos estão em iso-
lamento e acompanhados 
por equipe de saúde. Além 
disso, 03 (três) funcioná-
rios que testaram positivo 
foram afastados e estão de 
quarentena.

Lar dos Velhinhos de Viçosa passa por 
novo surto de COVID-19, após a pandemia

Câmara de Ponte Nova amplia sistema de 
segurança com catraca eletrônica e acesso facial

le de acesso possibilitará 
o cadastro dos visitantes 
e o controle de frequên-
cia, permitindo a forma-

 Na segunda-feira. 
05 de fevereiro de 2024, o 
presidente da Câmara de 
Ponte Nova, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
anunciou que a Câmara 
adquiriu equipamentos 
para a modernização do 
sistema de segurança do 
Legislativo ponte-noven-
se. Trata-se de catraca 
eletrônica com controla-
dor de acesso facial, apli-
cativo de gerenciamento e 
portal detector de metal.
 Os equipamen-
tos foram adquiridos por 
meio de processo licitató-
rio, no ano passado (2023) 
e já foram instalados. Eles 
se encontram em fase de 
testes. O objetivo é o con-
trole de acesso às depen-
dências da Câmara por 
servidores, vereadores, 

ção de banco de dados e 
controle estatístico com 
as características do pú-
blico frequentador.

terceirizados, visitantes e 
de cidadãos em geral.
 Além de aumen-
tar a segurança, o contro-

Equipamento de segurança em funcionamento nas dependências da Câmara de Ponte Nova

O Lar dos Velhinhos fica no Centro de Viçosa, Rua Tenente Kummel, 387

DMAES destaca as obras de finalização 
da Estação de Tratamento de Esgoto

os primeiros projetos e 
levantamentos. Depois 
veio a desapropriação do 
terreno pelo Prefeito Guto 
Malta (2013-2016). A 
aprovação pela Supram, 
em Ubá, aconteceu já na 
administração do atu-
al prefeito Wagner Mol, 
em 2018, que conseguiu 
o empréstimo para sua 
construção junto à Caixa 
Econômica Federal, cerca 
de R$ 25 milhões.
 Primeiro contra-
to assinado em dezembro 
de 2020 - Na manhã de ter-
ça-feira, 15 de dezembro de 
2020, a prefeitura munici-
pal de Ponte Nova assinava 
contrato para a construção 
da Estação de Tratamento 
de Esgoto, prevista para ser 

 No início desta 
semana, o Diretor-geral 
do DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento), Anderson 
Roberto Nacif Sodré, postou 
várias fotos aéreas, feitas 
com a utilização de drone, 
mostrando a evolução das 
obras da Estação de Trata-
mento de Esgoto de Ponte 
Nova, a ETE-Ponte Nova. 
Ele considerou no texto 
que as obras estão sendo 
finalizadas pela RFJ Cons-
trutora, de Belo Horizonte, 
que reiniciou as obras, em 
junho de 2023, depois de 
paralisação ocasionada por 
problemas jurídicos com a 
empresa anterior Perfil En-
genharia, que foi multada e 

erguida na Fazenda Grava-
tá, a pouco mais de 01 (um) 
quilômetro de distância do 
Bairro Rasa. O Líder Notí-
cias divulgou a notícia em 
suas páginas no mês de de-
zembro de 2020.
 Nota da assessoria 
de Comunicação do DMA-
ES, na época dizia: “A obra 
está orçada no valor de R$ 
25 milhões e contratada no 
valor de R$ 21.565.020,25 
e tem previsão de 18 meses 
de duração. Vai propor-
cionar a efetiva limpeza 
do Rio Piranga, evitando 
que esse esgoto chegue à 
Bacia do Rio Doce. Os re-
cursos são provenientes 
de recursos de empréstimo 
obtido junto à Caixa Eco-
nômica Federal”.

teve o contrato rescindido.
 “Temos a espe-
rança, que com este rit-
mo acelerado, possamos 
entregar a ETE-Ponte 
Nova em fevereiro ou 
março de 2024. Entre-
tanto, todo o complexo 
de tratamento do esgoto, 
que inclui estações ele-
vatórias e interceptores, 
poderá ser concluído até 
agosto de 2024”, disse 
Anderson Sodré, em 08 
de agosto de 2023.
 A construção da 
ETE-Ponte Nova come-
çou com lutas ambien-
tais ainda no governo 
do Prefeito Dr. Taquinho 
Linhares (2005-2008), 
quando foram elaborados 

Vista geral área das obras de implantação da Estação de Tratamento de Esgoto de Ponte Nova, a esperada ETE-Ponte Nova

Detalhe da construção do esperado equipamento que vai ajudar na despoluição do Rio Piranga e os outros cursos 
d’água de Ponte Nova

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR

SURTO DE COVID-19 ATACA IDOSOS

ETE-PONTE NOVA



@suellennfisio – Vou continuar na areia, 
sempre!

@dalilapiresbatista - Planejar é essencial, mas 
esteja sempre preparada!

@juniorcorreapn -Sai o infinito janeiro, 
seja bem-vindo fevereiro!

@toninhocarvalhopn – 02 anos de ISSOÉ: 
conseguimos revolucionar!
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Dra. Antonieta ganha prêmio literário
 A defensora pública 
Dra. Maria Antonieta Riguei-
ra Leal Gurgel é versátil: joga 
pôquer, considerado o jogo de 
cartas mais popular do mun-
do; é mãe mas horas e a todo 
momento; defende causas 
quase impossíveis e dá xeque 
mate. Além disso, exercita seu 
poder de criação e dialoga com 
a arte de escrever, sendo coau-
tora de 04 (quatro) livros, sen-
do que o último será lançado. 
No ano passado (2023) Dra. 
Antonieta recebeu das mãos 
do presidente do Esporte Clu-
be Palmeirense, Guto Malta, o 
Prêmio Xeleco de Cultura, na 
categoria “Artes em Diálogo”.

 Aconteceu na última semana de janeiro o 
projeto Defensoria em Seu Bairro, começando pelo 
atendimento aos moradores do Conjunto Habitacio-
nal Dalvo de Oliveira, além de atender quem vive no 
Bairro Vila Alvarenga e adjacências. O projeto escla-
rece como obter o apoio jurídico gratuito. A realização 
da arrancada da novidade aconteceu nas dependên-
cias da FMJ (Fundação Menino Jesus). Foto em frente 
a FMJ: Rita Cesarino (FMJ); Pietra Lanna, advogada 
da Semash; Dra. Fernanda Saraiva (defesonria Públi-
ca); dra. Cristiane (Procon) e Raquel Fernanda Tenó-
rio (defensora pública).

Defensoria Pública nos Bairros
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Começaram as obras de reforma da Praça da 
Democracia, ao lado da Câmara de Ponte Nova

 As Comissões Per-
manentes da Câmara, que 
analisarão o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) do Pla-
no de Carreira do Magistério 
(PLC nº 4.044/2023) terão 
que trabalhar, já na primei-
ra quinzena de fevereiro. A 
Consulta Pública promovida 
pela Câmara em relação ao 
PLC contabilizou 206 mani-
festações ao longo de cerca 
de um mês que esteve dispo-
nível no site do Legislativo.
 De acordo com le-
vantamento realizado pela 
Divisão Técnica Legislativa, 
as opiniões abordam sobre 
10 temas principais: enqua-
dramento dos servidores na 
carreira conforme o tempo 
de serviço já transcorrido; 
falta de tratamento igualitá-
rio dado às carreiras na fixa-
ção dos percentuais entre os 
níveis de progressões verti-
cal e horizontal; inclusão de 
carreira para os auxiliares de
creche; pagamento de adi-
cional de regência para os 
contratados; horário extra-
classe para os especialistas.

 Outras manifesta-
ções: discrepância entre os 
valores iniciais fixados para 
professor e especialista; pos-
sibilidade de efetivos assu-
mirem, via extensão, funções 
de apoio e de acompanha-
mento pedagógico, enquan-
to contratados alegam que a 
medida é inconstitucional; 
progressão após o cumpri-
mento do estágio probatório; 
regramento para a eleição de 
diretores, exigindo inclusive
processo de certificação (pro-
va) para concorrer à eleição.
 O PLC 4.044/2023 
começou a tramitar no dia 
11 de dezembro de 2023 e 
foi distribuído para ser ana-
lisado pelas comissões de Fi-
nanças, Legislação e Justiça 
(CFLJ); Orçamento e Tomada 
de Contas (COTC) e de Ser-
viços Públicos Municipais 
(CSPM). Para acompanhar 
a tramitação do PLC, o inte-
ressado pode cadastrar seu 
e-mail no site da Câmara ou 
ficar atento às pautas das 
Sessões de Comissões e Ple-
nárias, disponíveis no site.

Plano de Cargos, Carreira 
e Vencimentos do Magistério 
recebeu 206 manifestações

Situação da UBS do Passa Tempo, em 2022 A reforma alcançou o objetivo de melhorar o ambiente para os profissionais de saúde e usuários

As obras de reforma da Praça da Democracia completam mais de 20 dias

Uma das muitas reuniões com os profissionais da Educação de Ponte Nova, em 2023

 Começou na 2ª 
quinzena de janeiro de 2024 
as obras de reforma e revita-
lização da Praça da Demo-
cracia, que fica ao lado da Câ-
mara de Ponte Nova. O local 
terá um deck, playground, 
novos bancos e paisagismo. 
Os trabalhos devem ser con-
cluídos em até 04 (quatro) 
meses e são executados pela 
MLQ Engenharia Ltda. Os in-
vestimentos, no valor de R$ 
356 mil, objetivam melhorar 
a qualidade de vida dos cida-
dãos, com a sua utilização.
 A Praça da Demo-
cracia foi inaugurada em 29 
de dezembro de 2014 como 
parte do projeto de revitali-
zação do entorno da Câmara, 
com recursos do Legislativo 
ponte-novense. Em 2021, re-

 As reclamadas 
obras de reforma da UBS 
(Unidade Básica de Saúde), 
que abriga o Programa de 
Saúde da Família, foram 
executadas no final do ano 
passado (2023) e deverá ser 
entregue em breve. Esta é a 
expectativa do vereador An-
tônio Carlos Pracatá (MDB), 
que há mais de 02 (dois) 

cebeu obras de manutenção 
e a instalação do Monumento 
à Democracia, esculpido pelo 
artista plástico e Mestre dos 
Saberes e Fazeres de Ponte 
Nova, Antônio Inácio Boneca.
 Para o presiden-
te da Câmara, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
a reforma vai aproximar a 
população do Legislativo, 
melhorar a acessibilidade e 
proporcionar mais seguran-
ça para os pedestres. “Além 
de contribuir para o embe-
lezamento do entorno da 
Câmara, visa atrair as pes-
soas para local aprazível e 
bem cuidado, com uma bela 
visão do nosso Rio Piranga 
e do Centro Histórico”, disse 
o vereador do PSB.
 Ele argumenta ain-

anos vem relatando as pés-
simas condições do espaço, 
que não oferecia as condi-
ções ideais para o trabalho 
dos profissionais e nem para 
receber os usuários.
 Em 14 de outubro de 
2022, ainda na presidência 
do vereador Pracatá (MDB), 
foi aprovada a RESOLUÇÃO 
Nº 40, que regulamentou os 

da que a sede da Câmara 
de Ponte Nova está situada 
em local privilegiado e com 
muita movimentação de 
pessoas, próximo ao Colégio 
Municipal, Cisamapi, Justiça 

procedimentos para indica-
ção, análise e incorporação ao 
orçamento das emendas or-
çamentárias de cumprimento 
obrigatório, denominadas de 
Emendas Impositivas, nos 
termos da Lei Orgânica Muni-
cipal, aprovada em sanciona-
da em 1990.
 Após a aprovação, 
os vereadores poderão de-

do Trabalho e de diversas 
empresas, além da Rodoviá-
ria Nova, “que é a porta de 
entrada dos visitantes e de 
muitas pessoas que passam 
por nossa cidade”.

terminar até 1% dos recur-
sos municipais. A definição 
aconteceu de forma gradual: 
em 2023, o Legislativo ver-
sou sobre 0,6% da Receita 
Corrente Líquida realizada 
no exercício anterior no pri-
meiro ano; no ano seguinte 
0,8%, em 2025, as Emendas 
Impositivas chegarão a 1% 
do Orçamento Municipal.

UBS do Passa Tempo foi reformada com Emenda 
Impositiva do vereador Antônio Carlos Pracatá

Parlamento Jovem de Ponte Nova (Polo Vale do Piranga) tem recorde de escolas inscritas em 2023

 Parlamento Jovem 
de Minas contará com 150 
municípios na edição de 
2024, dos quais 24 novos 
ingretantes e 126 já parcei-
ros de outras edições, como 
é o caso de Ponte Nova. O 
programa de educação para 
a cidadania da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) continua desper-
tando o interesse e amplian-
do sua rede.
 Participaram 121 

câmaras em 2022 e 132 no 
ano passado. Os municípios 
estão organizados em 20 
polos regionais, os mesmos 
da edição de 2023. Ponte 
Nova é coordenador do Polo 
Vale do Piranga, que inclui, 
também os municípios de 
Piedade de Ponte Nova, 
Oratórios e Urucânia. Quem 
chega agora comemora o in-
gresso no programa, que vai 
debater o tema “Melhorias 
no Ensino Escolar”.

Parlamento Jovem terá 150 municípios 
mineiros, incluindo Ponte Nova

CONSULTA PÚBLICA
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Aumenta proliferação em Ponte Nova: secretaria de Saúde 
desencadeia campanha na Rádio Montanhesa 670 KHz

Secretaria municipal de Saúde promoveu, na manhã de 03 de fevereiro, o Carnaval da Saúde, com 
alertas para prevenção contra a dengue

 As autoridades de 
saúde estão em alerta diante 
do aumento de casos de den-
gue no estado e na cidade de 
Ponte Nova. Começou na se-
gunda-feira, 05 de fevereiro, 
alertas disparados em redes
sociais do Poder Executivo. 
Enquete realizada pelo jor-
nalista Afonso Reis em seu 
programa “Canal Reis”, 
na Rádio Montanhesa 670 
KHz, teve o anúncio da cam-
panha divulgado em áudio 
gravado pela secretária Fer-
nanda Ribeiro, responsável 
pela comunicação que foi 
colocado no ar, em média 
04 (quatro) vezes diária, 
perfazendo números supe-
riores a 16 vezes, até ontem, 
quinta-feira, 08/02.
 No ano passado 
(2023), segundo estatísti-
cas divulgada pelo setor de 
Endemias da secretaria mu-
nicipal de Saúde (Semsa), 
foram mais de 6.000 no-

tificações de dengue, com 
5.186 positivos e 2.023 noti-
ficações para chikungunya, 
com 479 positivos. Neste 
início de 2024 já são mais de 
100 notificações de dengue, 
73 casos em investigação e 
mais de 12 casos positivos. 
São mais 10 casos notifica-
ções de chikungunya e 05 
(cinco) em investigação.

 A situação crítica 
levou o governo de Minas 
Gerais a decretar epidemia 
de dengue em todo o esta-
do. Foram mais de 36 mil 
casos apenas no primeiro 
mês de 2024: quase o dobro 
do mesmo período de 2023. 
Ponte Nova seguiu a orien-
tação do Estado e decretou 
emergência local.

Ponte Nova terá outras UBS/PSF: Bairro Nova 
Almeida, com cobertura da Vila Oliveira

Teixeiras realiza mutirão para cadastramento 
para fornecimento de absorventes gratuitos

Nova UBS/PSF na subida do Morro do Pau D’alho

O programa que distribuiu absorventes é do SUS (Sistema Único de Saúde)

 No dia 18 de dezem-
bro do ano passado (2023) 
foi encaminhado à Câmara 
de Ponte Nova, o Projeto de 
Lei de doação da “Casa da 
Merenda” para Prefeitura de 
Ponte Nova. “Mais uma con-
quista para a saúde de Pon-
te Nova, por meio de esforços 
da equipe da secretaria mu-
nicipal de Saúde”, diz nota 
da assessoria de Comunica-
ção do Poder Executivo. A 
UBS/PSF, que terá o nome de 
Luiz Mayrink Neto e será a 7ª 
implantada pelo governo.
 O imóvel, que fica 
no Bairro Nova Almeida, em 
frente ao Conjunto Habita-
cional será a sede do PSF que 

 No próximo dia 19 
de fevereiro, a secretaria mu-
nicipal de Assistência Social 
(Semas), de Teixeiras, realizará 
mutirão de cadastramento com 
o intuito de fornecer absorven-
tes gratuitos para pessoas em 
situação de vulnerabilidade na 
comunidade, conforme deter-
mina o programa do SUS. "Dig-
nidade Menstrual - Um Ciclo 
de Respeito", visa atender mu-
lheres com idades entre 10 e 49 
anos, que estejam inscritos no 
Cadastro Único (CadÚnico) do 
Governo Federal.
 As condições para se 
beneficiar: estar em situação 
de vulnerabilidade social extre-
ma, com renda familiar mensal 
de até R$ 218 por pessoa; ser 
estudante da rede pública de 

abrangerá Vila Oliveira, Santa 
Tereza, Nova Almeida (incluí-
do residencial COJAN) e parte 
do Bairro Palmeiras, hoje áre-
as sem cobertura de PSF (Pro-
grama de Saúde da Família).

ensino e de baixa renda, com 
renda equivalente a meio Salá-
rio-mínimo; estar em situação 
de rua. As interessadas devem 
comparecer à Semas, localiza-
da na Rua Sebastião Moraes, 

“Trata-se de proposta do go-
verno municipal para expan-
são da atenção básica, com 
o objetivo de cuidar do bem 
mais valioso da população: 
a saúde”, completa a nota.

92, portando documento de 
identificação e CPF. Para mais 
informações sobre o mutirão, 
os interessados podem entrar 
em contato pelo telefone: (31) 
99810-5025.

 Em Niterói, antiga 
capital do Rio Janeiro, que 
decretou estado de emer-
gência, como Minas Gerais, 
os casos da doença se man-
têm estáveis – segundo a 
plataforma Infodengue. A 
cidade se encontra em es-
tágio de atenção, enquanto 
o município do Rio aparece 
em vermelho, com ativida-
de aumentada e incidência 
de 27,3 casos por cem mil 
habitantes.
 A taxa de Niterói, 
pelos últimos dados da pla-
taforma, é de 0,8 por cem 
mil habitantes. O bom resul-
tado, de acordo com a secre-
taria municipal de Saúde, é 
fruto das políticas públicas 
implementadas pela Pre-
feitura para combater as 
arboviroses (dengue, zika e 
chikungunya). A secretária 
municipal de Saúde de Ni-
terói, Anamaria Schneider, 
explica que a estratégia de 
combate às arboviroses é ba-
seada no trabalho dos agen-
tes do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), nos mutirões 
regionais e na parceria entre 
a SMS, a Fiocruz e o World 
Mosquito Program (WMP) no 

Projeto *Wolbachia.
 Três (03) cidades 
brasileiras realizarão a eta-
pa final do método “Wol-
bachia” para o combate ao 
mosquito Aedes aegypti, 
antes da sua incorporação 
ao Sistema Único de Saú-
de (SUS). A nova fase do 
projeto World Mosquito 
Program Brasil (WMPBra-
sil) da Fiocruz em parceria 
com o Ministério da Saúde 
será testado nos municí-
pios de Campo Grande, no 
Mato Grosso, Belo Horizon-
te e Petrolina, Pernambu-
co. Para isso, a pasta vai 
destinar R$ 22 milhões.
 (*) A Wolbachia é 
uma bactéria presente em 
cerca de 50% dos insetos, 
inclusive em alguns mos-
quitos. No entanto, não é 
encontrada naturalmente 
no Aedes aegypti. Quando 
presente neste mosqui-
to, a Wolbachia impede 
que os vírus da dengue, 
Zika, chikungunya e febre 
amarela urbana se desen-
volvam dentro dele, con-
tribuindo para a redução 
destas doenças.

Niterói é exemplo de 
atuação do poder público e da 

comunidade, em 52 bairros

Niterói é a primeira cidade do país protegida 100% pelo método Wolbachia, com apoio da Fio Cruz

DENGUE
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45 anos: Enchente de 1979 foi um 
marco na história de Ponte Nova

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Sendo considerada 
uma escolha mais saudável e 
natural para o dia a dia, o açú-
car de coco é obtido através da 
seiva encontrada dentro do co-
queiro. Posteriormente, é extra-
ído através de um corte na flor 
da palma de coco, vinda do co-
queiro. Pode ser um substituto 
do açúcar comum, o refinado: 
o que acrescenta outros benefí-
cios para a saúde.
 Por não ser processa-
do nem refinado, não levando 
a adição de produtos químicos 
em sua produção, o açúcar de 
coco é rico em vitaminas do 
complexo B, potássio, magné-
sio, ferro e zinco. Seu consumo 
traz benefícios para a saúde do 
corpo e para a saúde mental, 
com nutrientes e minerais fun-
damentais para o bom funcio-
namento do organismo e para o 
equilíbrio psicológico.
 É um substituto do 

açúcar de cana, extraído do 
fluido das flores da palma de 
coco, que não passa por refina-
mento e adulteração. Além dis-
so, não contém conservantes. O 
açúcar de coco possui elevada 
quantidade de potássio, mag-
nésio, zinco e ferro e é fonte 
natural de vitaminas B1, B2, B3 
e B6. Apresenta baixo índice 
glicêmico, sendo digerido mais 
lentamente.
 Esse substituto do 
açúcar refinado é rico em gor-
duras saturadas, que são bené-
ficas para a saúde e se conver-
tem diretamente em energia. 
Além disso, possui em sua 
composição fibra prebiótica, 
que ajuda na manutenção e 
crescimento da flora intesti-
nal, auxiliando no processo de 
emagrecimento, favorecendo 
a sensação de saciedade e aju-
dando na redução do acúmulo 
de gordura.

TEXTOS ESPECIAIS 
SOBRE OS AÇÚCARES

UFV/UFF/FIO CRUZ

Açúcar de coco é a novidade do 
mercado para o bem da saúde

Por ter um índice glicêmico muito mais baixo do que o açúcar de cana, o açúcar de coco pode ser um 
substituto dos adoçantes naturais (crédito da foto: site Paraíso Tropical)

to Mayrink, que comandou as 
frentes de trabalho para a re-
cuperação da cidade, que teve 
asfalto e calçamento arranca-
dos, casas destruídas, escor-
regamento de terra em quase 
toda a cidade e dezenas de 
árvores arrancadas, como foi 
o caso do trecho entre a Ponte 
da Barrinha e o Pontilhão de 
Ferro, em ambas as margens 
do Rio Piranga.
 Alguns fatos fo-
ram marcantes: 01) a Rádio 
Sociedade Ponte Nova, que 
emitia os boletins de alerta 
para a população, saiu do ar 
exatamente à 14 horas do dia 
02 de fevereiro. O Diretor Ar-
tístico e de Jornalismo, Ricar-
do Motta, então saiu do pré-
dio da emissora, passando a 
atuar pessoalmente avisando 
as pessoas nos bairros mais 

tinga, ao longo de toda a costa 
brasileira. Após identificar a ca-
pacidade inseticida da planta, 
eles encapsulam as moléculas por 
nanoemulsificação, uma técnica 
na qual as gotas do óleo essen-
cial estão em escala nanométrica, 
permitindo uma melhor liberação 
dos compostos inseticidas ao lon-
go do tempo e prolongando a ação 
larvicida do produto.
 A tecnologia ainda 
utiliza baixa energia e não usa 
solvente orgânico, o que faz 
o produto ser biodegradável. 
Outra vantagem é o fato de ser 
possível retirar o óleo essencial 
de partes da planta sem destruí-
-la. Coube aos pesquisadores da 
UFV testar a capacidade seleti-
va do produto.
 O produto foi testado 
com larvas de Aedes aegypti 
e baratas d'água (Belostoma 
anurum), um percevejo comum 

 No dia 02 de feverei-
ro, há 45 anos, foi registrada 
aquela que pode ser consi-
derada a maior tragédia eco-
lógica vivida pela população 
de Ponte Nova: a enchente de 
1979! Segundo registros histó-
rico as águas de chuva caíram 
no solo ponte-novense por 
mais de 45 dias, culminando 
com a enchente que lavou a 
margem direita do Rio Piran-
ga, entre o Pontilhão de Ferro 
e a Ponte da Barrinha, afetan-
do também a área da Praia 
(Rua João Pinheiro, Benedito 
Valadares, Arthur Bernardes 
e Senador Antônio Martins), 
que tiveram casas e comércio 
invadidos por lama e água 
contaminada.
 O Prefeito Antônio 
Bartolomeu teve que acionar o 
ex-prefeito de Urucânia, Neli-

 Enquanto a Vacina 
Qdenga não chega para todos, 
pesquisadores brasileiros de-
senvolveram um inseticida 
capaz de matar a larva do mos-
quito e ajudar na prevenção. E 
ainda melhor: o produto é feito 
a partir de uma planta endêmi-
ca do Brasil e é seletivo; isto é, 
mata a larva do Aedes aegypti, 
mas deixa vivas outras espécies 
encontradas em meio aquático. 
O inseticida é fruto de um traba-
lho científico multidisciplinar, 
que envolve pesquisadores da 
Universidade Federal Fluminen-
se (UFF), da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) e da Universida-
de Federal de Viçosa (UFV).
 Coube aos pesquisado-
res das UFF e da Fio Cruz a iden-
tificação do potencial inseticida 
no óleo essencial de uma espécie 
de pindaíba (Xylopia ochrantha), 
comumente encontrada na res-

Casa onde ficava o transmissor da Rádio Sociedade Ponte Nova, no dia 02 de fevereiro de 1.979 (crédito da foto: 
Centro de Memória da Câmara, em foto cedida por Antônio Inácio Boneca)

Situação da região do Centro Histórico, região baixa, na Rua João Pinheiro, durante a enchente de 1.979 (crédito 
da foto: Centro de Memória da Câmara, em foto cedida pelo Banco do Brasil)

Larvas do Aedes aegypti podem ser dizimadas com inseticida sustentável: preserva-se a planta e é biodegradável

Criaram inseticida sustentável com óleo vegetal da planta: mata a larva do mosquito da dengue

A expressão “estar na pindaíba” 
pode mudar daqui pra frente

afetados como Copacabana, 
Vila Alvarenga/Santa Terezi-
nha, Triângulo e Rasa. Este 
trabalho teve a parceria do 
falecido vereador Gabriel Bié 
Romano de Freitas, que tinha 
uma Kombi, com sistema de 
som e microfone; 02) Criação 
do Bairro São Pedro, com a 
construção de 50 casas para 
abrigar famílias que perde-
ram suas casas em diversos 
bairros. Os recursos foram 
conseguidos pelo Prefeito 
Antônio Bartolomeu junto ao 
governador de Minas Gerais 
na época, Francelino Pereira; 
03) Construção da Ponte Dr. 
Francisco Linhares (Ponte do 
Bahamas), que liga Palmei-
ras ao Triângulo, inaugurada 
em 31/08/1980, com a pre-
sença do governador e lide-

em águas paradas e predador 
natural de larvas de outros 
insetos. “Observamos que o 
inseticida garante uma sele-
tividade em relação a outros 
organismos presentes no meio 
aquático e que são próximos fi-
logeneticamente. Se for aplica-
do numa caixa d'água, na con-

ranças regionais. A ponte/
travessia mudou a logística 
de transporte coletivo e de 
particulares, melhorando a 
percepção dos bairros que fi-
cam na margem esquerda do 
rio que atravessa a cidade.
 04) Reflorestamen-
to da margem esquerda e da 
mata ciliar do Rio Piranga com 
vegetação nativa e o plantio 
das “famosas e polêmicas” 
palmeiras-imperiais, que 
também completam 45 anos 
de existência. O trabalho de 
recuperação ambiental teve 
os “dedos” do engenheiro flo-
restal Fernando Ferreira, e do 
engenheiro civil José Maurício 
Pereira, com apoio dos mem-
bros/ambientalistas da APAN 
(Associação Pontenovense dos 
Amigos da Natureza).

centração recomendada, não 
matará peixe ou outros insetos, 
por exemplo, como é o caso da 
barata d’água. E isso o faz me-
lhor que muitos larvicidas sin-
téticos”, disse o cientista Milton 
Campaz, pesquisador orientado 
pelo professor Eugênio Oliveira, 
da UFV, neste trabalho.

A destruição na área urbana e rural mostrou que a ação predatória do homem influenciou na tragédia ecológica

 O concurso da Ae-
ronáutica para admissão 
ao Curso Preparatório de 
Cadetes do Ar, em Barbace-
na (MG), oferece 130 vagas. 
Podem concorrer candida-
tos de ambos os sexos com 
Ensino Fundamental e ida-
de entre 15 e 18 anos (com-
pletados até 31 de dezembro 
de 2025 / ano de matrícula). 
Além disso, é necessário ser 
solteiro e não possuir filhos 

ou dependentes.
 As inscrições se-
rão abertas no dia 05 de 
março e se encerrarão no 
dia 25 de março. As pro-
vas serão realizadas dia 
23 de junho. A Aeronáuti-
ca oferece 104 vagas para 
recrutamento amplo e 26 
para negros. Faixa salarial: 
R$ 1.300,0 iniciais, com 
alojamento e outros bene-
fícios trabalhistas.
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Os impactos do bullying 
na infância e na adolescência

ONDE O BULLYNG CAUSA IMPACTO
 Impactos no de-
sempenho escolar: a 
criança pode ter sua ca-
pacidade de concentração 
reduzida, com consequen-
te queda no rendimento 
escolar, maiores índices 
de faltas e maior risco de 
abandono dos estudos.
 Impactos físicos 
e orgânicos: do ponto de 
vista físico, podem haver 
escoriações, ferimentos, 
hematomas e até fraturas; 
do ponto de vista orgânico, 
pode haver estresse crôni-
co que leva ao aumento de 
processos inflamatórios e 
redução da resposta imune;
 Impactos psicoló-
gicos e emocionais: baixa 
autoestima, maior risco de 
uso de drogas, transtornos 

 Maiara Ribeiro, que 
é colunista de saúde do Por-
tal Drauzio Varella, pulicou 
nesta semana artigo cientí-
fico sobre o bullying. “É um 
tipo de violência comum 
no ambiente escolar e que 
pode causar consequên-
cias negativas para as ví-
timas”, diz ela afirmar que 
acordo com o 17º Anuário 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica, 38% das escolas bra-
sileiras relatam enfrentar 
problemas de bullying.
 Segundo Fernando 
Lamano, pediatra e vice-
-presidente do Núcleo de 
Estudos de Saúde Mental 
da Sociedade de Pedia-
tria de São Paulo (SPSP), 

fóbicos, síndrome do pâni-
co, ansiedade, depressão, 
maior frequência de auto-
lesões, ideação e tentativa 
de suicídio.
 Existem diversos 
sinais que podem indicar 
aos pais e familiares que a 
criança pode ser vítima de
bullying, como: sinais fre-
quentes de traumas, com 
ferimentos e hematomas: 
é comum, inclusive, que 
a criança ou adolescente 
que está nessa situação 
use roupas de frio mesmo 
quando está muito calor, 
com o objetivo de esconder 
as lesões e alterações re-
pentinas de humor.
 Diante dessa si-
tuação, e visando ajudar 
e acolher as crianças e 

bullying é a forma específi-
ca de violência entre pares, 
caracterizada por um pa-
drão repetitivo de compor-
tamento agressivo no qual 
a vítima é alvo de ataques 
persistentes.
 “Esse comporta-
mento, geralmente, ocor-
re num contexto em que 
há um desequilíbrio real 
ou percebido de poder 
entre os envolvidos. Vale 
destacar que o bullying 
não tem motivação justi-
ficável, e por isso que ele 
se diferencia de outras 
formas de violência, como 
algumas brigas ocasio-
nais que podem acontecer 
na escola”, afirma.

adolescentes que estão 
em sofrimento, é funda-
mental que os pais não 
minimizem o problema. "É 

está bem, que tem alguma 
coisa que não está indo 
bem”, acrescenta o pedia-
tra Fernando Lamano.

necessário perceber a dor 
da criança para que pos-
samos pensar no que fa-
zer. Toda criança que não 

Preste atenção no comportamento da criança
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Arquitetura hostil invade 
espaços comerciais em Ponte Nova
 Em Ponte 
Nova, a editoria do 
Líder Notícias fla-
grou 02 (duas) por-
tas de lojas que utili-
zam pontas de ferro 
para impedir que 
qualquer pessoa 
possa sentar. Entre 
as causas do proble-
ma do surgimento 
dos moradores de 
rua e mendigos, 

estão a exclusão 
econômica, que en-
volve insegurança 
alimentar, desem-
prego e deficit habi-
tacional; ruptura de 
vínculos familiares; 
e questões de saú-
de, especialmente 
de saúde mental. 
E eles dormem nas 
ruas, sentam em 
diversos espaços, 

hostil”: elementos e 
materiais utilizados 
para afastar pessoas 
em situação de rua 
dos espaços públi-
cos. O governo fede-
ral delineou um cro-
nograma que prevê 
a conclusão do pac-
to com os municí-
pios até dezembro 
de 2024.

mas costumam en-
contrar obstáculos, 
a chamada “Arqui-
tetura Hostil”.
 O Presiden-
te Lula sancionou 
no dia 11 de janeiro 
de 2024 o decreto 
que regulamenta 
a Lei Padre Júlio 
Lancellotti (Lei nº 
14.489/2022), que 
proíbe “arquitetura 
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“A fotografia denuncia o que só as palavras 
não são capazes”, Francisco Proner

das vítimas.
 “A fotografia de-
nuncia o que só as pala-
vras não são capazes. O 
nosso objetivo é registrar 
o rastro de destruição que 
grandes empresas deixam 
no meio ambiente e na 
vida das pessoas, princi-
palmente dos povos origi-
nários, que tem a natureza 

Fotógrafo esteve em Londres e registrou protesto de atingidos de Barra Longa, Santa Cruz 
do Escalvado, Mariana e de outras cidades afetadas pela tragédia de Mariana, em 2015

Francisco Proner e Lula e a foto do dia da prisão, que rendeu diversos prêmios internacionais e nacionais

 Com fotos publica-
das em jornais como New 
York Times, The Washing-
ton Post, The Guardian, Le 
Monde, El País, Veja, Folha 
de S. Paulo, e agora no Lí-
der Notícias, o fotógrafo 
quer que suas imagens aju-
dem a sensibilizar as auto-
ridades competentes a re-
solver logo a compensação 

 Em fevereiro tem 
carnaval e o mês desfila 
com 29 dias na passarela da 
vida. No dia 19 o Sol entra 
nos graus de Peixes e segue 
fechando o Zodíaco. O tom 
é de sabedoria para ações 
resolutivas. E o compasso 
está frenético como chori-
nho “Brasileirinho” devi-
do a chegada de Plutão em 
Aquário. Em Peixes, que vai 
até o Equinócio, nos conec-
tamos à Espiritualidade, ao 
Universo interior, ainda tão 
profundo e desconhecido. 
Tornam-se mais claros os 
processos de autossabota-
gem e os inimigos ocultos. 
Devemos ter cuidado com 
os movimentos de manipu-
lação em massa por meio 
do uso de ferramentas e 
dogmas que influenciam 
o inconsciente coletivo, 
como as redes sociais e 
religiões. A humanidade 
deve sempre se balizar pe-
los marcos civilizatórios e 
se dedicar a constante bus-
ca por justiça social, paz e 
consciência ambiental.
 Meu Amigo Tarot 
provoca a reflexão com as 
chaves Sacerdotisa, a re-
gente de fevereiro e lança o 
desafio das Moiras represen-
tadas pela Roda do Destino. 
Duas cartas de grande poder 
e mistério. A Sacerdotisa é a 
alma humana, o portal entre 
a consciência e o incons-
ciente. Na mitologia grega, 
o rapto de Perséfone por Ha-
des e a saga de Deméter para 
trazê-la de volta resultando 
nas mudanças das estações,
ilustram a mensagem para 
fevereiro/24. As lâminas 
sugerem que no nosso pró-
ximo encontro estaremos 
estupefatos com os misté-
rios revelados e as surpre-
sas do destino. Descobertas 
de artefatos antigos, arque-
ológicos, livros sagrados, 
desfechos para os casos de 
feminino subjugado, abafa-
do, calado. As mágoas con-
geladas por séculos entra-
rão em desgelo.
 O desfio da Roda 
do Destino é inevitável. Ele 
chega e o que nos resta é 
aceitar a mudança. Não há 
como resistir a Lei Maior que 
rege todo o Universo. Até os 
Deuses temem as Moiras, 
tudo tem um ciclo e temos 
a tendência a resistir as mu-

danças e a promover mu-
danças. No entanto, quando 
a Roda da Fortuna aparece 
o ego humano não significa 
nada. É como a Gravidade 
que puxa a maçã para o solo 
e ela cairá sob quem quer 
que esteja passando por bai-
xo da macieira. Não adianta 
esbravejar!
 Papisa também é o 
nome desta carta, por fazer 
menção a uma mulher, Joa-
na, que se tornou Papa, mas 
deu à luz no meio de uma 
procissão e assim foi des-
coberta sua trama e a todo 
custo tentaram apagar sua 
história a enterrando com 
desrespeito. O destino prega 
peças. Guinadas positivas 
devem ser aproveitadas, já 
as que nos lançam em des-
conforto nos apontam uma 
possibilidade de aprendiza-
do e crescimento.
 Esse é um mês 
muito importante para to-
das as Sacerdotisas da Deu-
sa, simbolizadas na carta 
Sacerdotisa, porque sere-
mos desafiadas a viver a 
nossa vocação e as situações 
guiadas pelas forças do des-
tino. Viveremos nosso desti-
no. Esse chamado é válido a 
todos os terapeutas, psicólo-
gos, psiquiatras, astrólogos, 
enfim, quem outrora foi cha-
mado de bruxa/bruxo neste 
mundo ignóbil!

Luz e Amor,
Larângelis

 (*) Larângelis/
Lara Repolêz é psicopeda-
goga, raróloga, reikiana, 
astróloga e poeta e escre-
ve na 2ª semana de cada 
mês. Contato: lrepolez@
gmail.com

(*) Lara Repolês

Meu Amigo Tarot: Sacerdotisas 
desafiadas pelo destino

como a própria casa”, afir-
ma Proner.
 Hoje com 23 anos, 
Francisco Proner foi acom-
panhado, em parte das 
viagens a comunidades 
afetadas pelos rejeitos de 
minério, por integrantes 
do Hotta Advocacia, que é 

parceiro institucional no 
Brasil do Pogust Goodhe-
ad, escritório que repre-
senta cerca de 700.000 
vítimas na ação nos tri-
bunais ingleses contra a 
multinacional anglo-aus-
traliana BHP Billiton, con-
troladora da Samarco.

 Wilson, com sua mi-
litância na esquerda conhe-
cida e respeitada - é um dos 
fundadores do PT e da CUT 
- incluiu em seu sonho de 
conhecer o mundo e a forma-
ção do filho. Fez de seu sonho 
um sonho de ambos, pois 
Francisco Proner já conheceu 
meio mundo, fotografando. 
“Não preciso ir aos lugares: 
as fotos do meu filho têm 
vida”, disse Wilson.
 E aí quem é Carol 
Proner? Autora de dezenas 

 O fotógrafo Fran-
cisco Proner, que ficou co-
nhecido aos 18 anos por 
registrar Lula carregado 
por uma multidão em São 
Bernardo do Campo, em 
São Paulo antes de ser pre-
so, em 07 de abril de 2018, 
tem talento que, por certo, 
nasceu com ele, mas que 
teve a oportunidade de se 
aprimorar com o incentivo 
de seus pais, o advogado e 
professor Wilson Ramos Fi-
lho e Carol Proner.

de livros e artigos acadêmi-
cos, Carol Proner, doutora 
em Direito pela Universida-
de Pablo de Olavide (Espa-
nha), é também articulista 
do jornal online Último 
Segundo e do portal, além 
de contribuir regularmen-
te com publicações como 
o “Congresso em Foco”, 
“Consultor Jurídico”, e 
manter uma coluna em ví-
deo na TVT. Ademais, ela-
bora artigos de opinião no 
sítio de seu escritório, Pro-

ner & Strozake.
 E, por fim, é esposa 
de nada mais, nada menos 
que Chico Buarque. E até foi 
cogitada para ser ministra 
do STF. Esta é a genealogia 
de Francisco Proner, ganha-
dor de diversos prêmios de 
fotojornalismo, é o autor das 
fotos do protesto em frente a 
Corte Inglesa, em Londres, 
matéria jornalística publica-
da na página 3 e na capa do 
Líder Notícias nº 579, de 02 
de fevereiro de 2024.

Em Londres, Proner fotografou o protesto em frente a Corte Inglesa

“O pescador resiste”: foto de Francisco Proner para exposição sobre a tragédia de Mariana

Conheça Francisco Proner, fotojornalista 
premiado no mundo inteiro
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Saudosistas relembram momentos áureos com desfiles de escolas de samba e blocos caricatos, a partir de 1.970 até os anos 2.000

Carnaval de Ponte Nova muda modelo de 
Folia: prioriza descentralização em bairros

A alegria e o deboche marcavam os temas do Bloco Dondocas do Bié, em 1978

Vanilda Lessa Motta empolgava a Avenida Caetano Marinho, no Centro HistóricoO prefeito Antônio Bartolomeu entregava a chave da cidade para o Rei Momo Ronaldo 
Cachorrão, em 1980

Carnavais do passado trazem história de grandes momentos

Uma multidão lotou as principais ruas do Bairro Primeiro de Maio (Bloco Cê Credita?)em 2023

Muita gente animada no Bairro Triângulo (2023), sob o comando do Bloco “É por isso é que sai fuxico no seu nome”, 
que repetirá a dose em 2024

Ponte Nova, o cidadão pon-
te-novense e de qualquer 

em fantasias, adereços e ale-
goria para a Grêmio Recreati-
vo Escola de Samba Academia 
do Bairro de Fátima.
 Outros nomes tam-
bém se destacaram, como 
Raimundo “Nonô” Nardy e 
Boaventura “Tura” Egídio 
da Costa, pelo Grêmio Recre-
ativo Império do Samba, do 
Triângulo, que tinha como 
dirigentes e atuando como 
mestre-sala e porta-bandeira 
Santino Mateus e Dona Lour-

 No portal oficial e 
de notícias da Prefeitura de 

 Os carnavais do pas-
sado ganharam contornos 
de grande espetáculos, com 
revelações de nomes que 
entraram para a história de 
Ponte Nova. Durante mais de 
uma década, o comando da 
Folia, na rua, era de pessoas 
voluntárias que colocavam 
na Avenida Caetano Marinho 
enredos fantásticos. O maior 
carnavalesco entre as décadas 
de 1.970 e de 1980 foi Paulo 
Galli, que emprestava sua arte 

outra cidade do Vale do Rio 
Piranga, podem ler texto 
elaborado pela secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação que 
diz: “O Carnaval de blocos 
de bairros é tendência dos 
maiores carnavais do país, 
fruto de parceria do poder 
público com associações 
de bairro ou representantes 
das comunidades”.
 Para a titular da pasta 
e coordenadora do evento mais 
popular do Brasil, em Ponte 
Nova, Fernanda de Magalhães 
Ribeiro, este modelo adotado 
no município é uma forma de 

des; Adelson Rodrugues de 
Lima, Cabo Preto e Pirá, além 
Jesus e Nininha (mestre-sala 
e porta-bandeira), do Grêmio 
Recreativo Escola de Samba 
Unidos da Vila Oliveira; Afon-
so Lopes Ribeiro Filho/Afon-
sinho, Alegria do Povo e Dona 
Nídia; Célio Camilo, João Pa-
tureba, Lalinho e Dona Estael, 
todos do Grêmio Recreativo 
Escola de Samba Acadêmicos 
da Vila Alvarenga.
 A partir de 1986, os 
desfiles de Carnaval das Esco-
las de Samba e dos Blocos Cari-
catos saíram do Centro do His-
tórico e ganhou arquibancadas 
na Avenida Francisco Veira 
Martins, no Guarapiranga. O 
vencedor daquele ano foi a es-
cola do Triângulo e surgia outra 
agremiação: Grêmio Recreativo 
Escola de Samba do Bairro Sa-
grado Coração Jesus/Pacheco, 
sob a presidência de Mãe Fizica 
e coordenação de Eudes Estê-
vão, o popular Panamá.
 Cabe lembrar tam-

da melhor. "Mais uma vez 
agradecemos aos que todos 
os anos topam a parceria: 

cou na memória de Ponte Nova 
surgiu na década de 1970, 
exatamente em 1.977, quando 
Gabriel Romano de Freitas era 

democratizar e descentralizar 
o Carnaval. No fim de todos os 
anos, desde 2018, a Prefeitura 
divulga o chamamento para 
todos os bairros que tem inte-
resse em organizar o bloco da 
sua comunidade.
 Ela disse que em 
2023 foi divulgado a forma 
de participar e houve cres-
cimento de novos bairros 
que aderiram. A prefeitura 
garante 100% da estrutura 
e atrações e a comunidade 
organiza, faz a mobilização 
social e adiciona ações e pro-
postas para tornar o Carna-
val da sua comunidade ain-

bém dos blocos carnavalescos 
como Piratas da Perna de Pau, 
Pé de Chinelo, Bloco da Aber-
tura. Entretanto, o bloco que fi-

não é nada fácil assumir 
esta responsabilidade”, dis-
se Fernanda Ribeiro.

vereador. Ele criou o lendário 
“Bloco Caricato Dondocas do 
Bié”, que trazia temas críticos, 
principalmente.
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Ponte Nova terá novos agentes da Polícia Penal

Lançamento, em Belo Horizonte, da Escola Cívico-Militar, com apoio do Corpo de Bombeiros

para as unidades prisionais 
receberem os novos policiais 
penais são a nomeação e 
perícia médica. Essas atri-
buições são de responsabili-
dade da secretaria de Estado 

Destas, 49 serão mantidas 
pelos estados ou municí-
piosresponsáveis por elas. 
Nos estados, existem pelo 
menos 494 escolas cívico-
-militares ou militarizadas 
ligadas à Polícia Militar ou 
ao Corpo de Bombeiros.
 O Comandante-ge-
ral do Corpo de Bombeiros 
de Minas Gerais, coronel Er-
lon Dias, disse que as ações 
nas escolas serão focadas 
na prevenção de acidentes e 
autocuidado, além de apri-
moramento da habilidade 
de resolução de conflitos. 
Atualmente, são existem 
01 (um) milhão e 600 mil 
estudantes matriculados na 
rede estadual de ensino.

 A Unidade Prisio-
nal de Ponte Nova (Peni-
tenciária de Ponte Nova I) 
localizada no entorno do 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, no Passa-
-Cinco, será contemplada 
com o ingresso de novos 
agentes da Polícia Penal, 
ainda este ano, após ser 
publicada no Diário Oficial 
de Minas Gerais, sexta-feira 
passada, 02 de fevereiro, a 
homologação do Concurso 
Público da Polícia Penal.
 Os aprovados pas-
saram pelas 06 (seis) etapas 
do concurso: prova objetiva 
e de redação, avaliação psi-
cológica, exames médicos, 
teste de aptidão física, inves-
tigação social e pelo Curso 
de Formação Técnico Profis-
sional, que foi dividido em 
03 (três) turmas.
 Após a homolo-
gação, os próximos passos 

 Alunos de 09 
(nove) escolas estaduais de 
Minas Gerais, que retorna-
ram às aulas na segunda-
-feira, 05 de fevereiro, agora 
contam com a presença de 
militares do Corpo de Bom-
beiros do Estado na rotina 
estudantil. A ação faz parte 
do programa escolar Cívico-
-militar, que desde o ano pas-
sado passou da esfera federal 
à estadual, porque o governo 
Lula acabou com o projeto, a 
menina dos olhos do governo 
Bolsonaro, mas, que na práti-
ca foi um fracasso.
 Em todo Brasil, 
existem apenas 216 escolas 
cívico-militares ligadas ao 
Pecim (Programa Nacional 
de Escolas Cívico-Militares). 

Unidades prisionais de MG vão receber novos 
policiais penais: concurso homologado!

Apenas 09 escolas estaduais adotam a Escola 
Cívico-Militar, com apoio do Corpo de Bombeiros

SEGURANÇA PÚBLICA

e Planejamento e Gestão e 
dependem de prazos e logís-
ticas internas.
 Após a reunião do 
Comitê de Orçamento e Fi-
nanças, que será realizada 

 Das 3.425 escolas 
do Estado, apenas 09 (nove) 
estão sendo contempladas 
com o projeto de gestão com-
partilhada com o Corpo de 

nesta semana, o cronograma 
com datas para nomeação e 
realização das perícias mé-
dicas será divulgado para o 
devido acompanhamento 
dos aprovados.

Bombeiros. Elas estão nas 
cidades de Belo Horizonte; 
ambas em Contagem; Ibirité; 
São João del-Rei; Três Cora-
ções e Santos Dumont.

 O Sambódromo do 
Rio completa 40 anos em 2024, 
e a TV Globo exibiu um progra-
ma especial para celebrar as 04 
(quatro) décadas das Arquiban-
cadas e o espaço de 750 metros 
da Marquês de Sapucaí, no Rio 
de Janeiro. O Globo Comunida-
de, de 03 de fevereiro, entrevis-
tou grandes mestres da Velha 
Guarda da história do samba.
 Considerada como a 
“guardiã” da identidade das es-
colas, a Velha Guarda foi repre-
sentada no programa especial 
no Botequim do Samba monta-
do na Praça da Apoteose, com 
representantes das 12 agremia-
ções, em um papo comandado 
pelo repórter Fábio Júdice. O 
repórter Alexandre Henderson 
fez entrevistas exclusivas para o 
Globo Comunidade.
 Em 1984 (02 de mar-
ço) o samba ganhou casa pró-

pria. E os 40 do Sambódromo 
foram comemoradas, no último 
sábado, 03 de fevereiro, com 
um tributo aos seus 03 (três) 
“criadores”: o ex-governador 
Leonel Brizola, o professor Dar-
cy Ribeiro e o arquiteto Oscar 
Niemeyer. O ministro da Pre-
vidência Social, Carlos Lupi, 
prestigiou a cerimônia, que foi 
promovida pela Riotur e emba-
lada pela bateria do grupo “Ór-
fãos do Brizola”.
 A “Passarela Profes-
sor Darcy Ribeiro” foi constru-
ída em apenas quatro meses, 
e oficialmente inaugurada, no 
dia 02 de março, com a Império 
do Marangá, escola de Jacare-
paguá que nunca mais desfilou 
na Marquês de Sapucaí. Antes 
dela, as escolas desfilavam nas 
Avenidas Presidente Vargas, 
Antônio Carlos e outras ruas do 
centro do Rio de Janeiro.

 O seu projeto, de au-
toria do arquiteto Oscar Nie-
meyer, foi implantado durante 
o primeiro governo fluminense 
de Leonel Brizola (1983-1987), 
visando dotar a cidade de um 
equipamento urbano perma-
nente para a exibição do tra-
dicional espetáculo do desfile 
das escolas de samba. A obra, 
que durou 120 dias, foi coorde-
nada pelo engenheiro José Car-
los Sussekind e pelo arquiteto 
João Otávio Brizola, filho de 
Leonel Brizola.
 Inaugurada em 1.984 
com o nome oficial de "Avenida 
dos Desfiles", marcou o início 
do sistema de desfiles das es-
colas de samba em duas noites, 
em vez de em apenas 01 (uma) 
noite, como era costume até en-
tão. Posteriormente, seu nome 
oficial mudou para "Passarela 
do Samba".
 Finalmente, a par-
tir de 18 de fevereiro de 1987, 
seu nome oficial passou a ser 
"Passarela Professor Darcy 
Ribeiro", numa homenagem ao 

principal mentor da obra, o an-
tropólogo Darcy Ribeiro. Essa 
denominação oficial se conser-
va até hoje. Popularmente, po-
rém, a obra é mais conhecida 
como "Sambódromo" que foi 
termo cunhado pelo próprio 
Darcy Ribeiro a partir da junção 
de “Samba” com o sufixo de ori-
gem grega "dromo" que significa 
"corrida, lugar para correr".
 Em 1984, quando o 
Sambódromo foi inaugurado, 
a transmissão dos desfiles das 
escolas de samba, que sempre 
foi feito pela Rede Globo, foi re-
alizado pela Rede Manchete. Os 
motivos foram muitos, então a 
emissora ficou de fora, manten-
do a sua programação normal. 
Essa situação gerou uma baixa 
na audiência da Rede Globo, 
que começou pelo fantástico no 
domingo e se estendeu pela se-
gunda e terça-feira de carnaval, 
prejudicando assim a audiência 
da então novela das oito, Cham-
pagne. Desde então, a Rede Glo-
bo nunca mais deixou de exibir 
o Carnaval carioca.

40 anos do maior espaço de desfiles escolas 
de samba: Sambódromo do Rio de Janeiro

Histórico do Sambódromo

Oscar Niemeyer mostra o projeto do Sambódromo para o Governador Leonel Brizola, em 1983

Dia de desfile no Sambódromo, na Avenida Marquês de Sapucaí, no Rio de Janeiro
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Polícia Civil de Ponte Nova indicia instrutor de autoescola 
e marido de candidata a CNH: corrupção ativa e passiva

tar. O fato chegou ao coor-
denador da Comissão Exa-
minadora de Ponte Nova, o 
Delegado Regional Carlos 
Roberto Souza.
 Golpe do Sapati-
nho - Após a reprovação, o 
homem de 35 anos procu-
rou o instrutor e conseguiu 
reaver parte do valor: R$ 
2.000,00. Este tipo de es-
perteza é conhecida como 
"Golpe do Sapatinho" e 
ocorre quando o candidato é 
aprovado. Neste caso, o ins-
trutor do Centro de Forma-
ção de Condutores alega ter 
repassado parte do valor ao 
examinador. Caso o candida-
to seja reprovado, o instrutor 
devolve parte do dinheiro.
 O delegado regio-
nal de Ponte Nova, Carlos 
Roberto Souza aprovei-
tou para alertar a todos 
os candidatos: “Oferecer 

 A Polícia Civil de 
Ponte Nova concluiu in-
vestigação resultando no 
indiciamento de instrutor 
de autoescola e 01 (um) ho-
mem de 35 anos, que é ma-
rido de candidata a obter a 
CNH (Carteira Nacional de 
Habilitação). Eles respon-
derão judicialmente por 
crimes de corrupção ativa 
e passiva. Conforme apu-
rado, o homem teria entre-
gado ao instrutor da escola 
R$ 3 mil com o objetivo de 
garantir a aprovação de sua 
esposa na prova prática de 
direção, para a categoria B.
 Entretanto, a 
mulher foi reprovada e o 
marido reclamou com po-
licial integrante da banca 
examinadora, pois o ins-
trutor prometera entregar 
o valor para o examinador 
da Polícia Civil, para facili-

Delegado regional de Polícia Civil de Ponte Nova, Carlos Roberto de Souza alerta para o Golpe 
do Sapatinho

Detetive da Polícia Civil de Rio Casca apreende material pornográfico em Santo Antônio do Grama

qualquer quantia para 
ser aprovado em qualquer 
fase dos exames para ob-
tenção da CNH configura 
crime grave de corrupção 
ativa. Ressalto que, no 
caso do instrutor indicia-
do, ao receber o valor, este 

cometeu corrupção passi-
va, pois sendo credencia-
do pelo poder público, age 
como se fosse um funcio-
nário público, já o homem 
de 35 anos também prati-
ca o crime de corrupção na 
modalidade ativa".

Operação coordenada da Polícia 
Militar prende 02 traficantes e 

apreende 52 barras de maconha
 Uma denúncia 
anônima informava para a 
Polícia Militar de Raul So-
ares que um veículo Voya-
ge estava transportando 
drogas adquiridas em Belo 
Horizonte, com destino 
para Caratinga. A logística 
dos traficantes era passar 
pelas cidades de Rio Cas-
ca, São Pedro dos Ferros 
e Raul Soares. Enquanto 
o veículo cruzava São Pe-
dro dos Ferros, na madru-
gada de 07 de fevereiro, 
nova denúncia afirmava 
que junto com o veículo 
Voyage havia outro veícu-
lo, um Polo, de cor prata. 
A Polícia Militar montou 
operação para interceptar 
os veículos suspeitos.
 Em Raul Soares, 
os policiais militares ten-
taram interceptar os veí-
culos, mas os motoristas 
optaram por fugir em alta 
velocidade. Entretanto, 
outra equipe da Polícia 
Militar estava posicionada 
estrategicamente em de-
terminado ponto cidade e 
conseguiu abordar o veí-

culo Polo prata, no Bairro 
Novos Tempos. Durante a 
inspeção do porta-malas, 
os policiais descobriram 
grande quantidade de bar-
ras de maconha.
 Passado algum 
tempo, policiais de Rio 
Casca, que apoiavam a 
ocorrência conseguiram 
abordar o veículo Voyage 
na Avenida Professora Elza 
Bacelar. Os militares não 
encontraram nada suspei-
to durante a vistoria. Os 
02 (dois) motoristas, de 45 
e 25 anos, foram presos e 
encaminhados para a De-
legacia Regional de Polícia 
Civil, de Caratinga, onde fo-
ram indiciados por posse e 
tráfico de drogas.
 A Polícia Militar 
de Raul Soares apreendeu 
52 barras de maconha; R$ 
570,00; 03 (três) apare-
lhos celulares; 02 (dois) 
rádioscomunicadores e 02 
(duas) maquininhas para 
pagamento de cartão de 
crédito. Os veículos foram 
removidos para um pátio 
credenciado do Detran-MG.

Operação policial apreende 52 barras de maconha e outros materiais ilícitos, em Raul Soares

nha, o que gera uma imensa 
subnotificação.
 Desde 12 de janeiro 
deste ano (2024), por meio 
da Lei Federal 14.811, o Bra-
sil passou a punir as condu-
tas relacionadas à produção, 
à transmissão em tempo real, 
à aquisição e ao armazena-
mento de fotos ou vídeos com 
qualquer situação que envol-
va criança ou adolescente em 
atividades sexuais explícitas, 
reais ou simuladas, ou exibi-
ção dos órgãos genitais como 

 Na última terça-fei-
ra, 06 de fevereiro, o Grupo 
de Atuação Especial de Com-
bate aos Crimes Cibernéticos 
(Gaeciber) do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais come-
morou o 1º aniversário ano 
da criação do “Dia Interna-
cional da Internet Segura”. 
O Gaeciber é responsável 
por atuar junto com os pro-
motores de Justiça no com-
bate aos crimes cometidos 
por meio da internet, tais 
como estupro virtual, abuso 
e exploração sexual infanto-
juvenil, golpes, fraudes, ex-
torsões, perseguição virtual, 
racismo, homofobia, entre 
tantos outros.
 O Gaeciber tem 
como prioridade máxima o 
enfrentamento à explora-
ção sexual infantojuvenil na 
internet. Segundo levanta-
mento do Gaeciber, em 2023 
foram registradas em Minas 
Gerais 246 ocorrências de 
crimes relacionados à por-
nografia infantil. Contudo, 
de acordo com o coordena-
dor do Gaeciber, promotor 
de Justiça, Mauro Ellovitch, 
muitas vítimas desse tipo de 
crime não procuram as auto-
ridades por medo ou vergo-

Gaeciber do Ministério Público de MG comemora 
aniversário combatendo os crimes cibernéticos

GOLPE DO SAPATINHO

RAUL SOARES

crime hediondo.
 Santo Antônio do 
Grama - No dia 17 de janeiro 
de 2024, agentes da Polícia 
Civil de Rio Casca cumpriram 
mandado de busca e apreen-
são expedido pela Justiça e 
apreenderam equipamentos 
para armazenamento de ma-
terial pornográfico, envol-
vendo adolescente, além de 
violação sexual, mediante 
fraude na cidade de Santo 
Antônio do Grama. A notícia 
foi divulgada na edição 577, 
de 19 de janeiro.
 Na mesma edição, o 
Líder Notícias mostrou ação 
do Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organi-
zado (Gaeco) Zona da Mata do 
Ministério Público, em atua-
ção integrada com as polícias 
Militar e Civil realizou opera-

ção semelhante nas cidades 
de Ubá, Visconde do Rio Bran-
co e São Geraldo para apurar 
crimes de pedofilia e porno-
grafia infantil. Foram cum-
pridos mandados de busca e 
apreensão, quando os agentes 
policiais e membros do Gaeco 
apreenderam computadores, 
celulares e outros dispositivos 
eletrônicos.
 Na operação de-
nominada “Arcanjo”, acon-
teceu no mesmo dia 17 de 
janeiro, e teve investigações 
do Gaeciber, que confirma-
ram até mesmo imagens 
pornográficas de adolescen-
tes que eram veiculadas nas 
redes sociais privadas, ha-
vendo, inclusive, suspeitas 
da participação de pessoas 
próximas às ofendidas na 
publicação dos registros.
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Emenda parlamentar do deputado Adriano Alvarenga (PP) 
proporciona aquisição de desencarcerador e outros equipamentos

beu equipamentos, por ini-
ciativa do deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP), que 
destinou emenda parlamen-
tar no valor de R$170 mil. 
Além do desencarcerador, 
comprado com os recursos 
financeiros, foram adquiri-
dos, também, 01 (um) sopra-
dor, 01 (uma) luz de cena e 
01 (uma) motosserra.
 Estes equipamen-
tos permitem a retirada de 
vítimas presas em ferragens 
de automóveis, sendo vitais 
num salvamento. O Coman-
dante do 3º Pelotão do Cor-
po de Bombeiros de Ponte 

traram a criança boiando na 
piscina da casa vizinha, que 
também pertence à família.
 As residências são 
interligadas por uma passa-
gem. Os familiares retiraram 
a criança da água e tentaram 
prestar os primeiros socor-
ros, uma vez que ainda ha-
via batimentos cardíacos. 
A criança foi levada para 
atendimento médico, mas, 
infelizmente o médico de 
plantão constatou o óbito.
 A tragédia, confor-
me registro da Polícia Mi-
litar, aconteceu no último 
domingo, 04 de fevereiro, no

 Na tarde do sábado 
passado, dia 03 de feverei-
ro, o 3⁰ Pelotão do Corpo de 
Bombeiros Militar, localiza-
do no Bairro CDI, ao lado do 
Aeroporto Miguel Valentim 
Lanna, no Sombrio, recebeu 
01 (um) desencarcerador, 
que é 01 (uma) ferramenta 
portátil de fabricação Nacio-
nal, do tipo combinada de 
corte, tração e expansão a 
ser utilizada no salvamento 
e desencarceramento de víti-
mas presas nas ferragens de 
veículos acidentados.
 A Corporação, que 
atende 17 municípios, rece-

 Criança do sexo 
masculino, com apenas 03 
(três) anos de idade, perdeu 
a vida por afogamento numa 
piscina localizada na zona 
rural do município de Santa 
Cruz do Escalvado, cidade 
que faz divisa com Ponte 
Nova: a 32 quilômetros do 
Bairro Guarapiranga.
 Conforme relato de 
testemunhas, a criança par-
ticipava de almoço familiar, 
com aproximadamente 15 
pessoas. Em determinado 
momento, notaram a ausên-
cia da criança. Após uma 
busca desesperada, encon-

Demonstração de uso de equipamento para desencarceramento em carro acidentado

Pausa para a foto do momento: ao centro, com camisa azul, entre a vice-prefeita, Valéria Alvarenga 
(PSDB) e a vereadora Aninha de Fizica (PSB), o deputado estadual Adriano Alvarenga (PP)

Criança morre afogada numa piscina da 
zona rural de Santa Cruz do Escalvado

CORPO DE BOMBEIROS DE PONTE NOVA

Nova, tenente Neylor Henri-
que, agradeceu a iniciativa 
do deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP), que ga-
rantiu continuar seus esfor-
ços como parlamentar para 
representar, com dignidade 
e o Vale do Rio Piranga: “Es-
pero sempre retribuir a ex-
pressiva votação que obtive 
no Vale do Rio Piranga”.
 A entrega contou 
com a presença de diver-
sas autoridades: vice-pre-
feita Valéria Alvarenga; 
subcomandante da 21ª 

início da tarde. Situações 
como essa reforçam a im-
portância da vigilância cons-

Companhia Independente 
da Polícia Militar, capitão 
Guimarães, o presidente e 
a diretora de promoções do 
Consepis (Conselho de Se-
gurança Pública e Integra-
ção Social); Eduardo Kadu 
Soares e Amélia Suriani 
Lima; diretor institucional 
do Cimvalpi (Consórcio In-
termunicipal Multissetorial 
do Piranga), José Adalberto 
Rezende; presidente do Ro-
tary Club Ponte Nova, Carlos 
Alberto Montanha, e a verea-
dora Aninha de Fizica (PSB).

tante em ambientes aquáti-
cos. Principalmente quando 
crianças estão por perto.

Polícia Civil de Abre Campo 
cumpre mandado e prende traficante 

condenado em Ponte Nova
 Equipe de inves-
tigadores da Delegacia 
de Polícia Civil de Abre 
Campo, sob o comando do 
delegado Fábio Freitas de 
Souza, cumpriu mandado 
judicial na segunda-feira, 
dia 05 de fevereiro para 
prender autor que pratica-
va de tráfico de drogas.
 O crime teve sua 
investigação realizada na 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Ponte Nova, co-
marca onde o condenado 
atuava vendendo entorpe-
centes. Em Ponte Nova ele 
foi condenado a 05 anos 
e 07 meses de reclusão. 
Depois de cientificados 
da condenação criminal e 

do consequente mandado 
de prisão autorizado pelo 
Poder Judiciário de Ponte 
Nova, investigadores da 
Delegacia de Polícia Civil 
Abre Campo agiram.
 Sob orientação 
do delegado Fábio Frei-
tas de Souza, os agentes 
da Polícia Civil, iniciaram 
trabalho de inteligência, 
que culminou com a loca-
lização e a prisão do autor 
do crime equiparado a he-
diondo. O cumprimento 
do mandado judicial de 
prisão foi lavrado e comu-
nicado ao Poder Judiciário. 
Em seguida, o traficante foi 
encaminhado ao Presídio 
de Abre Campo.

Policiais civis da Delegacia de Abre Campo prenderam o traficante, que foi condenado em Ponte Nova



Sexta-feira,09 de fevereiro de 2024

Atleta Miguel Alves foi eleito o melhor 
jogador mineiro de handebol de 2023

Duda Sampaio, atleta de Jequeri, é convocada 
para a Copa Ouro Feminina, nos Estados Unidos

Miguel Alves com o troféus e as lembranças do Melhor de 2023

A jequeriense Duda Sampaio tem apenas 23 anos

 Em  mais de 
220 mil votos, Miguel 
Alves, atleta de Ponte 
Nova, obteve 19.956 
votos em votação di-
reta pela internet. A 
votação apontando as 
personalidades e equi-
pes destaques da tem-
porada esportiva de 
2023 da modalidade 
de handebol do Estado 
de Minas Gerais. Mora-
dor do Bairro Triângu-
lo, estudante da Escola 
Municipal Reinaldo 
Alves Costa, Miguel 
Alves trouxe o Prêmio 
de Melhor Jogador de 
Handebol de Minas 
Gerais, de 2023.
 O Prêmio Me-
lhores do Ano-Desta-
que Esportivo 2023, 
que foi planejado para 
homenagear os des-

 Entre as 23 joga-
doras de futebol que vão 
representar o Brasil na 
primeira edição da Copa 
Ouro Feminina da Con-
cacaf (Confederação de 
Futebol da América do 
Norte, Central e Caribe), 
foi convocada a atleta 
nascida em Jequeri, Duda 
Sampaio (foto), meio-
-campista do Corinthians. 
A convocação aconteceu 
no dia 1º de fevereiro. En-
tre as selecionadas pelo 
técnico Arthur Elias está 
Duda Sampaio, meio-
-campista do Corinthians 
que nasceu em Jequeri.
 A Copa Ouro terá 
início em 21 de feverei-
ro, nos Estados Unidos. O 
Brasil participará como 
convidado, assim como 
as seleções sul-america-
nas Colômbia, Argentina e 
Paraguai. O Brasil está no 
grupo B, junto com Colôm-
bia, Panamá e o vencedor 
de Haiti x Porto Rico, que 
jogam na fase preliminar. 
Este último, será o adver-
sário do Brasil na estreia, 
em 21 de fevereiro. Três 
(03) dias depois, a seleção 
encara a Colômbia e no dia 
26 de fevereiro mede forças 
com o Panamá.

 História de Duda 
Sampaio – Maria Eduarda 
Ferreira Sampaio, conhe-
cida como Duda Sampaio, 
nasceu em Jequeri em maio 
de 2001. Durante a infân-
cia, ela jogou por times 
amadores masculinos de 
sua cidade, se destacando 
com gols e títulos. Com 17 
anos, Duda passou em uma
peneira do América-MG e se 
mudou para Belo Horizonte 
para iniciar sua trajetória 
no futebol profissional.
 No Coelho, ela con-
quistou 02 (dois) Campe-
onatos Mineiros, em 2017 
e 2018. No ano seguinte, a 
meio-campista foi contra-

tada pelo Cruzeiro, onde 
ganhou o estadual e con-
quistou o acesso para o 
Brasileiro Feminino A-1 em 
2020, com o vice-campeo-
nato no torneio. Depois foi 
para o Internacional e hoje 
está no Corinthians.
 Pelo Timão, a meio-
-campista Duda Sampaio 
conquistou a Supercopa do 
Brasil, Campeonato Brasi-
leiro, Copa Libertadores e 
Campeonato Paulista. Duda 
Sampaio fez parte da dele-
gação brasileira na Copa do 
Mundo Feminina de 2023. 
Antes, jogou nas seleções 
Sun-17 e Sub-20, quando 
conquistou a Copa América.

Ciclista de Ponte Nova disputa 
"Desafio entre Serras", em Catas Altas

 Juan Marcos Ni-
quini Vieira, 16 anos, 
ciclista ponte-noven-
se, disputou no dia 04 
de fevereiro, em Catas 
Altas, mais uma edi-
ção do "Desafio Entre 
Serras". Ele teve apoio 
da secretaria munici-
pal de Esporte, Lazer 
e Juventude, órgão da 
Prefeitura de Ponte 
Nova. Juan Marcos foi 
o 3º colocado na ca-
tegoria Juvenil, alcan-
çando a 20ª colocação 
geral do Circuito Re-
duzido. A disputa teve 

mais de 190 atletas, 
que competiram em 

trilhas com mais de 40 
quilômetros.

Juan Marcos pedala na estrada poeirenta de minério de ferro de Catas Altas

taques durante a tem-
porada tomou uma di-
mensão gigantesca e a 
cerimônia realizada no 
sábado, dia 03 de feve-
reiro, em Belo Horizon-

te, será transmitido ao 
vivo pelo canal oficial 
da Federação Mineira 
de Handebol através do 
“Youtube” @Federacao-
MineiradeHandebol.
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Independente F.C conquista título inédito para orgulho de Acaiaca

Jeffinho da S.E. 1º de Maio deu 
adeus ao mundo esportivo dos vivos
 Nas primeiras ho-
ras da manhã de 05 de feve-
reiro, as redes sociais foram 
invadidas com fotos antigas 
de Jeffinho (Jefferson Gomes 
Ferreira), anunciando que ele 
havia falecido. Este trecho é 
do texto de Alfredo Padova-
ni, publicado em sua página 
do Facebook: “A façanha de 
Jefinho (Jefferson Gomes Fer-
reira) era para está no Livro 
dos Recordes, pois se tornou 
eneadecacampeão (19 vezes) 
de futebol com as equipes 
mirins da Sociedade Esporti-
va 1º de Maio”.
 Jeffinho, antes de 
treinar as equipes de base 
ele foi jogador de futebol da 
equipe do Macuco, que tem 
seu campo no Bairro Primei-
ro de Maio (Pito). Jogou tam-
bém no Municipal Esporte 
Clube, com Paulo Preto, Ser-
ginho da Cemig e Tião, en-
tre outros. Depois treinou o 

Villa Nova (Nova Lima) e E.C 
Anna Florência. Jefinho foi 
presidente da Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova 
e da Sociedade Esportiva 1º 
de Maio na década de 2.000, 
quando saiu depois de man-
dato tumultuado.
 Jefferson Gomes 
Ferreira/Jeffinho era Conta-
dor e trabalhou na secretaria 

de municipal de Fazenda, ór-
gão da Prefeitura Municipal: 
entrou em 1977. Em 1.988, 
no último ano do governo 
Sette de Barros liderou greve 
por reajuste e falta de paga-
mento (dezembro de 1988). 
A greve durou alguns dias, 
até antes do Natal, quando 
o pagamento de novembro e 
13º foram quitados.

 Os garotos do Inde-
pendente Futebol Clube, de 
Acaiaca, conquistaram o inédito 
título de campeão da Copa da 
Juventude (Copa Ponte Nova 
Sub-20. O direito de levar a taça 
para Acaiaca aconteceu depois 
da partida realizada no sábado, 
dia 03 de fevereiro, contra o E.C 
Barralonguense, time de cidade 
de Barra Longa.
 A vitória de 2 x 1 sobre 
o tradicional rival foi consolida-
da com os gols de Gabriel Car-
valho, (de falta) e de Guilherme 
Solando, ambos no 1º tempo. 
Cunha, artilheiro da compe-
tição, com 06 gols (seis) gols, 
descontou para o E.C Barralon-
guense, no 2º tempo. Muita fes-
ta dos garotos acaiaquenses.

 A partida foi arbitrada 
por Antônio Modesto/Netinho, 
Eduardo Morais e Daniel Santos, 
todos da Liga Esportiva de Ma-

riana. Rogério, do Independente 
F.C, foi eleito o melhor goleiro da 
Copa da Juventude, que entrará 
para o calendário esportivo de 
Ponte Nova e de cidades da re-
gião do Vale do Rio Piranga.
 A Copa da Juventude 
(Copa Ponte Nova Sub-20) foi pro-
movida pela secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude, ór-
gão da Prefeitura de Ponte Nova, 
em parceria com a Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova, com 
apoio do E.C. Palmeirense, que 
cedeu o Estádio Mário Lobo (Pau 
D’alho) para a competição, que 
teve todos os jogos transmitidos 
pela “Nossa Arena TV”, canal es-
portivo do YouTube, baseado na 
plataforma streaming.

O diretor do E.C Palmeirense entrega troféu de Melhor Goleiro da Copa da Juventude para o goleiro 
Rogério, do Independente F.C (crédito da foto: Luciano Barbosa)

Vibração dos atletas/garotos do Independente F.C, após a vitória por 2 x 1 sobre o E.C Barralon-
guense (crédito da foto: Luciano Barbosa)

Jeffinho agachado (3º da esquerda para a direita) quando jogava pelo Municipal Atlético Clube e no detalhe: 
treinador das categorias de base da S.E 1º de Maio (crédito das fotos: “Mais de 100 anos de futebol na terra 
do Rei/Alfredo Padovani)

COPA DA JUVENTUDE


